

Attention!... Saizerais l'écho des Quartiers est édité à l'avance afin de vous permettre de prendre connaissance, au plus tôt, des évènements organisés dans votre commune pour les mois à venir. Les articles sont les fruits de leurs auteurs

L'ÉDITO DU MAIRE





INFOS PRATIQUES

Mairie de Saizerais, Place Adrien-Toussaint, 54380 Saizerais tél : 03 83 24 45 02

Horaires mairie: Lundi: fermé. Mardi: 8h à 12h - 14h à 17h. Mercredi: 8h à 12h. Jeudi: 8h à 12h - 14h à 17h. Vendredi: 8h à 12h. Samedi: 8h à 12h.

Il n'y aura pas de permanences durant la période estivale, elles reprendront les lundis en septembre

www.saizerais.fr - accueil@saizerais.fr



Chers amis,

a période estivale commence à peine et avec elle le nombre d'actes de délinquance est en augmentation. Nous avons constaté une recrudescence de pneus crevés sur plusieurs véhicules de la commune, alors soyez vigilants et signalez ce qui vous paraît suspect.

Vos congés sont peut-être aussi synonymes de départ vers d'autres horizons et vous laissez derrière vous une maison fermée, calme, trop calme, et qui attire les visiteurs. Signalez vos dates de vacances à la gendarmerie, demandez à un voisin de relever votre boîte aux lettres et d'ouvrir et de fermer vos volets. Ces petites précautions peuvent suffire à éviter le cambriolage qui pourrait gâcher votre retour de vacances.

Je vous souhaite à toutes et à tous un très bel été et de bonnes vacances, et je serai heureux de vous retrouver à la rentrée.

1

urbanisme

LA FIBRE ARRIVE À SAIZERAIS



La région Est a annoncé que la commune de Saizerais, considérée comme « prioritaire », sera raccordée à la fibre cette année, gratuitement, jusque chez l'habitant.

Nous ne manquerons pas de vous informer régulièrement sur l'avancée du projet.

Actuellement, des travaux sont en cours : ils ont commencé à l'entrée de Saizerais en venant de Marbache, au niveau du lotissement des Vignes. Les dates et démarches à suivre pour obtenir une connexion vous seront indiquées par une communication ultérieure.

DÉPÔTS DE DÉCHETS SAUVAGES



En 2016 un contrevenant a été identifié par la Police inter-communale pour dépôts de déchets sur le territoire communal.

Suite au dépôt de plainte de la part de la commune, ce mardi 5 juin 2018 monsieur le maire s'est porté partie civile devant le tribunal de police. Il a assuré la défense de la commune et a présenté le coût réel à charge de la collectivité pour la remise en état des lieux.

Le contrevenant a été condamné à **750 € d'amende** et **549,22 € de frais de remise en état des lieux** à rembourser à la commune (coût du temps de travail des agents communaux).

MOTARDS AU GRAND CŒUR



Cette année, l'opération « Une rose, un espoir » rapporte 54817 € à la Ligue lorraine contre le cancer pour l'achat de matériel de radiothérapie à des fins pédagogiques.

Comme chaque année depuis 10 ans, en avril, les motards du secteur Toul-Saizerais arpentaient les rues des villages avoisinants pour distribuer, movennant un don, des roses, les fonds collectés étant reversés à la Ligue lorraine contre le cancer. L'an dernier 7500 roses avaient trouvé preneur, soit 53674 € pour la Ligue, au niveau national la somme de 1561083 € a permis l'achat de matériel dernière génération permettant un meilleur diagnostic du cancer de la prostate.

Objectif 2018: le financement de matériels de radiothérapie, environ 250 000 €, à des fins pédagogiques et de formation à destination des soignants pour l'hôpital virtuel de Nancy-Lorraine. La remise du chèque a eu lieu au 16^e Art Café en présence de Dominique Potier, député de la 5º circonscription, des maires de Saizerais et Blénod-lès-Toul, du président de la Ligue lorraine contre le cancer, de représentants du bureau national d'*Une rose, un* espoir, de Philippe Lescanne, président du secteur, et de plus de 80 motards au grand cœur. Le record de l'an dernier est battu. Pascale Lemaire a remis un chèque de 54817 €. « Vous représentez la France qu'on aime » a souligné le député. « Vous donnez beaucoup dans la liberté et dans une fraternité extraordinaires. » Propos repris par Ludovic Leggeri: « Une noble action contre cette maladie qui ronge les nôtres. Vous avancez tous dans le mêmes sens, main dans la main. » À noter que, lors du concert du groupe Another Side, un chapeau avait circulé dans la salle, permettant de grossir les sommes récoltées.

FEUX DE LA ST-JEAN



Le Comité des fêtes, le Sporting-club de Saizerais ont été très heureux, cette année encore de vous

accueillir aussi nombreux pour célébrer la Saint-Jean.

Nous remercions vivement monsieur le maire, les employés municipaux pour toute l'aide apportée afin que cette fête soit un réel succès, ainsi que Est Démolitions pour le bois, Home Carrelage pour les palettes, Florian POLI et Édouard BEAU pour la mise en place du tas de bois avec leurs engins. Un grand merci également à tous les sponsors : Sylvie Taton, M. Kobler, LB Traiteur, Saveurs d'Antan, Intermarché Liverdun..., pour leurs dons qui nous ont permis de confectionner un magnifique panier garni gagné par un habitant lors de la traditionnelle tombola. N'oublions pas tous les bénévoles qui ont donné de leur temps et de leur énergie pour la réussite de cette soirée, animée par Direct Animation.



CONCOURS DES MAISONS FLEURIES



Les membres du CDF passeront durant l'été afin de sélectionner les maisons les

plus fleuries et celles qui ont, par leur arrangement floral, contribué à l'embellissement de la commune.

Leurs efforts feront l'objet en septembre de remises de prix. Les gagnants seront informés individuellement et récompensés lors de notre assemblée générale. Un pot amical clôturera ce moment de convivialité.

BIBLIOTHÈQUE



Petite mise au point. Nous invitons les personnes qui ont proféré des remarques

désobligeantes dans des circonstances que nous ne citerons pas, à venir découvrir la bibliothèque. Ces personnes, qui visiblement ne la connaissent pas encore, seront les bienvenues. Si des améliorations sont éventuellement à apporter, nous sommes ouverts à toutes suggestions, si celles-ci sont constructives. L'espace est suffisant pour y accueillir une classe de maternelle où nous disposons de petites tables et petites chaises d'enfants et vous pourrez y trouver de très jolis livres, revues et BD. Nous tenons à rappeler à tous les Saizerillons qu'elle a été ouverte par l'association du Comité des fêtes dans le but de créer un espace de rencontre et afin d'offrir à tous un lieu culturel de proximité. Beaucoup de nos concitoyens l'ont bien compris puisqu'ils ont contribué à son ouverture par leur apport de dons de livres.

Nous profitons de ces précisions pour remercier monsieur le maire et le conseil municipal qui nous ont apporté leur soutien pour mener à bien notre projet. Les travaux de peinture, les sols, les étagères, ainsi que tout le classement des livres et documents : tout a été entièrement réalisé par les membres du CDF.

Votre bibliothèque associative « l'espace des Saizerillons » est ouverte les mercredis après-midi de 15h30 à 18h30 et le samedi matin de 10h30 à 12h30.

La bibliothèque est tenue exclusivement par des bénévoles, qui prennent sur leur temps de loisirs pour vous assurer ce service.

Pour la période estivale veuillez prendre note des horaires :

- Pour le mois de juillet : mercredi de 16h30 à 18h30 fermeture le samedi.
- Fermé tout le mois d'août.
- Réouverture aux horaires habituels dès le mercredi 12 septembre.

Nous esperons vous y voir plus nombreux.

Le comité des fêtes



écoles

RENTRÉE DES CLASSES 2017-2018

Nouveaux rythmes scolaires et nouveaux horaires de classe.

Un sondage réalisé auprès des parents d'élèves révèle favorable à 88% le retour à un rythme scolaire de la semaine de cours de 4 jours. De ce fait, le conseil municipal, par délibération et après consultation des directrices d'école, a validé les nouveaux horaires ci-dessous pour la rentrée de septembre.

Les lundis, mardis, jeudis et vendredis :

- École maternelle : 8h10 - 11h35 / 13h20 - 15h55
- École élémentaire : 8h20 - 11h45 / 13h30 - 16h05



Bonne nouvelle!

Après de longues heures de débats, de réflexion et de mobilisation, les parents d'élèves, les enseignants et l'ensemble des élus se réjouissent d'avoir obtenu gain de cause auprès de l'inspection académique pour la non-fermeture de la classe menacée à la rentrée prochaine.

FÊTE DES VOISINS À LA HAUTE ÉPINE

« Pour la 7º année d'existence, je tiens à remercier toutes les personnes présentes à notre invitation pour la Fête des Voisins, qui s'est déroulée allée des Merisiers, au quartier de la Haute Épine. J'espère vous voir plus nombreux en 2019, car comme dit le proverbe : "plus on est de fous plus on rit".

Je remercie également monsieur le maire ainsi que mesdames et messieurs du conseil municipal pour leur soutien ».

P. Durey



santé Publique

AMBROISIE

Selon l'arrêté préfectoral ci-contre consultable en mairie et à la demande de l'ARS Agence Régionale de Santé du Grand Est, notre territoire est désormais concerné par la présence potentielle d'ambroisie.

Cette herbacée hautement allergisante est strictement interdite dans nos jardins et autres lieux de culture et doit être détruite.

ARRÊTÉ

N° 1810/2018/ARS/DT54

PRESCRIVANT LA
DESTRUCTION OBLIGATOIRE
DE L'AMBROISE À FEUILLES
D'ARMOISE (Ambrosia
artemisiifolia L.), DE
L'AMBROISIE TRIFIDE
(Ambrosia trifida L.), ET DE
L'AMBROISIE A ÉPIS LISSES
(Ambrosia psilostachya DC.)
DANS LE DÉPARTEMENT DE
MEURTHE-ET-MOSELLE

CANISACS



Des distributeurs de sacs destinés à ramasser les crottes de nos amis les animaux ont été

installés chemin de Jaillon et allée des Magnolias au niveau du chemin piéton qui rejoint le stade de football. Ils seront alimentés régulièrement si toutefois leur usage est respecté.



HORAIRES DE TONTE



Afin de préserver la tranquillité de vos voisins, voici un petit rappel concernant les horaires de tonte

(arrêté préfectoral du 26 décembre 1996) :

Article 6 : Les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés par des particuliers à l'aide d'outils ou d'appareils susceptibles de causer une gêne pour le voisinage en raison de leur intensité sonore, tels que tondeuses à gazon à moteur thermique, tronçonneuses, perceuses, raboteuses ou scies mécaniques ne peuvent être effectués que :

- les jours ouvrables de 8h à 20h,
- les samedis de 9 h à 12 h et de 15 h à 19 h,
- les dimanches et jours fériés de 10 h à 12 h.





Ne pas jeter sur la voie publique - Imprimé sur papier PEFC - **bialec**, 54183 Heillecourt

ACTIVITÉS POUR LES ADOS

Depuis la rentrée 2017, las communes de Liverdun et Saizerais se sont associées et sont liées par une convention pour la mise en place d'animations jeunes en direction d'un public âgé de 11 à 17 ans (collégiens et lycéens).







Cela concerne les mercredis pour de l'accueil loisirs, les vendredis pour des soirées à thèmes de 18 à 21 h 30 et un accueil jeunes pour les petites vacances (vacances scolaires excepté Noël).

Ces actions ont pour objectifs de permettre aux ados de participer à des activités ludiques, sportives, de loisirs et culturelles, de les encourager au savoir vivre ensemble et de favoriser leur épanouissement. La mission de l'équipe d'animation, Julie Courrèges, Jennifer Forchelet et Yohan Morbin consiste à accompagner les participants à être acteurs de leur temps libre. Car ce sont les jeunes participants inscrits pour ces activités qui proposent des thèmes et des loisirs qui seront validés par les animateurs en fonction des possibilités.

Durant ces vacances de printemps, de 9 à 17 heures (avec repas) les activités mutualisées proposées à la vingtaine de jeunes de Liverdun et Saizerais étaient très diversifiées et ludiques. Lundi : tir à l'arc avec Patrick Graillot (éducateur sportif) qui a initié du tir à l'arc soft et ludique, avec la pointe de la flèche en mousse. Mercredi : création d'un logo lié à ces actions, puis tournoi de Mölkky. Jeudi : sortie et pique-nique. Vendredi : sortie planète laser.

Les inscriptions et réservations se font via le portail famille du Bassin de Pompey.

Contact:

Service jeunesse Liverdun, 03 83 24 63 49 Service jeunesse Saizerais, 03 83 24 45 03

SORTIE NATURE POUR LE CENTRE DE LOISIRS



Jeudi 3 mai, la dizaine d'ados qui fréquente l'accueil mutualisé de loisirs jeunes Liverdun/ Saizerais a participé à une sortie vélo de 17 km à travers la forêt. Une journée qui n'a pas été de tout repos avec des belles descentes, mais également de grandes montées à gravir : les participants ont dû se surpasser. Toute la semaine était rythmée par le sport, entre autres, baseball, tir à l'arc, capture de drapeaux dans les bois ou encore lasergame. Mercredi 9 mai le service jeunes a programmé les animations des mercredis après-midi et vendredis soir.



ACCUEIL DES LOISIRS DES 3-12 ANS

Lors de la première semaine des vacances scolaires, une vingtaine d'enfants ont été accueillis par des trolls et une fée magique dans la forêt enchantée.

Dès le premier jour, ils ont dû rétablir la paix au sein de la communauté féerique en trouvant un maitre des éléments, les rois des trolls et le chef des armées. Pendant la semaine, les bambins ont reconstruit le village en utilisant les matériaux de la nature afin que les trolls puissent repartir sereinement dans leurs maisons. Les explorations du village, les confections de potion magique et les jeux de piste ont été riches en rebondissements. Le dernier jour de la semaine, pour les remercier, les créatures fantastiques accompagnées des enfants, ont confectionné des croque-troll pour le repas du vendredi 27 à midi.

C'est avec plein de souvenirs extraordinaires que nos mini-trolls sont repartis de l'accueil de loisirs.







